
繋ぐ 

Q現金集金と口座振替のどちらが望ましいと思いますか？ 

 
  

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

数年前より 東中筋小、東中筋中 

R3年４月～ 西土佐小、西土佐中 

R３年 10月～ 蕨岡小 

R３年１２月～ 中村小 

R４年２月予定 中村中、東山小 

R４年４月予定 中村南小、具同小、中村西中 

計画中 下田小 
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〇現金を扱う場面が減ることで、集金に関するトラブル回避やリスクマネージメントの面からも望ましいと思う。 

〇記録、確認等、忙しい朝の時間に走り回っていましたのでとてもありがたいです。事務負担も軽減されました。 

   など 

～導入後の感想～ 

【学級担任のメリット】 

※忙しい朝の業務が軽減されます。 

児童生徒への声かけ 

集金袋の配布・回収 

現金の確認 

集金簿への記入 

担当者へ集金袋を渡す 

                    

【事務職員のメリット】 

・入金のため何度も金融機関へ行く必要がなくなる 

・集金が集まりやすくなる 

・現金を預かるリスクが軽減される 

・集金袋を準備する手間が減る 

Q口座振替になって、教員の事務負担は軽減されたと思いますか？ 

～今年度導入校  集金担当の先生方へのアンケート結果～

 

アンケートからもわかるように、

教職員の事務負担軽減に繋が

っています。今後も未実施校の

導入に向けた支援を行っていき

たいと思います。 

導入校の先生方の意見 

〇成績処理の時間が確保されるので、時間外勤務が減ってくると思います。 

〇良かった。余裕をもって成績処理をすることができた。毎学期実施してほしい。 

〇これからの時代には必須だと思う。結局は児童への還元につながる。 

〇本当にありがたいです。何よりも欲しいものが時間なので、それを作っていた

だけることは確実に働き方改革になると思う。 

〇放課後の時間に事務処理ができて助かりました。とても貴重な時間でした。 

〇一斉に職員室で事務処理に集中できる。 

＊学期末のみならず、定期的に隔月や単発でもいいので実施してもらいたい。 

＊短縮されたことで自分の時間が増えたが、児童への課題が追い付かないこと

があった。 

＊運動会等行事で忙しい時期なども実施できれば、教材研究や教職員間での

情報交換などに充てられるので助かる。 

＊もっとどの学校にも広まってほしい。 

 

市内小中学校による好事例の紹介 

～特別校時週間の設定～ 
 

【実施校の実施例】 

（A校） 一週間程度の期間水曜校時で行い、全学年 15時 10分下校。 

 

（B校） 一週間程度の期間朝掃除とし、全ての曜日を特別校時で行う。 

低学年は 14時下校、高学年は１４時５５分下校 

 

【確認事項】 １ 成績処理等の事務仕事に充てるための実施である 

2 基本的に職員室で執務にあたること 

「児童、生徒及び学校が現金を扱うことによる事故の

未然防止」や「教員の集金事務を軽減し児童、生徒と向

き合う時間の確保」等を目的として、表のように口座振替

への移行が進められています。 

 そこで今回は口座振替のメリットや導入校の先生方の

声をご紹介します。 

学級集金業務の改善について 

💡学期末の成績処理等で忙しい時期に下校時間を早めることで、教員

の事務処理時間を確保する。 

  

【 

【保護者のメリット】 

・キャッシュレス 

・現金を持たせる多忙感や心配がなくなる 

ハヤガエル 

 


